

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 23 MAI 1916

NUMÉRO 266

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## LES AUTRICHIENS POURSUIVENT LEUR OFFENSIVE CONTRE LES ITALIENS SANGLANTS COMBATS SUR LE FRONT DE VERDUN

### LE BULLETIN DU JOUR

**SUR L'YSER LES ALLEMANDS COMPTENT 500,000 COMBATTANTS.**

**LEUR INITIATIVE ÉTAIT PRÉVUE**

**LA PRESSE TEUTONNE CONTINUE A TROMPER SES LECTEURS.**

L'insuccès du kronprinz à Verdun est une déception nationale.

La tentative allemande sur le front de l'Yser, reprise, il y a deux jours, avec une certaine violence, a été vigoureusement repoussée par les troupes alliées. Du côté allemand, ce front est tenu par une masse puissante, celle de la 6ème armée, commandée par le prince héritier de Bavière. En somme, cette armée principale, augmentée des troupes cantonnées contre son arrière, représente un total de 25 divisions. Si on y ajoute les effectifs de la 1ère armée, cantonnée à sa droite, et ceux de la 2ème armée, cantonnée à sa gauche, les Alliés ont à faire face à 40 divisions représentant un total d'à peu près 500,000 combattants. L'armée alliée qui leur est opposée comprend, en majeure partie, des troupes anglaises, le contingent belge et des éléments français qui tiennent la gauche. Il faut attendre à ce qu'un jour ou l'autre, cette masse allemande entreprendrait de jouer, sur ce point, une partie décisive. Le simple examen de cet ordre de bataille ne permettait aucun doute, à cet égard. Il s'agit, à présent, de voir dans quelles conditions cette action nouvelle va se développer, afin de deviner son objectif.

Dans un des derniers numéros arrivés de la "Gazette populaire de Cologne", on lit la phrase suivante: "Il s'agit moins, on ne doit pas l'oublier, de prendre Verdun que de forcer les Français à reconnaître que la guerre est perdue pour eux". Que doivent penser les lecteurs de cette populaire gazette des nouvelles qui leur sont communiquées? Ces Français, loin de reconnaître avoir perdu la guerre, ne reconnaissent même pas avoir perdu la bataille. Ils continuent à se défendre, et osent même attaquer à leur tour et avec succès près de Vaux et du Mort-Homme, ainsi qu'à l'ouest de Douaumont. Il y a peu de jours, ils ont été attaqués sur la hauteur des Eparges, et ils ont repoussé l'ennemi. Dans toute la presse allemande, on constate l'embarras qu'elle se trouve de montrer la situation en France sous un jour favorable. D'après le "Berliner Tagblatt", l'offensive du kronprinz avait pour but de mettre hors de combat le camp retranché de Verdun, ce qui, suivant le journal, serait fait, et de diminuer la force militaire française, résultat qui serait également obtenu. Il prétend, en effet, avoir acquis la conviction que les réserves générales françaises ont été engagées devant Verdun et que le plan français d'une grande offensive au printemps a été ainsi étouffé dans l'œuf. Il est impossible de mettre plus d'impudence à chercher à tromper ses lecteurs.

En Allemagne, l'insuccès du kronprinz a été une déception. La presse en général s'efforce de le dissimuler et

### NOUVELLES DE WASHINGTON

**LA LOI DE REORGANISATION DE L'ARMÉE SOUMISE AU PRÉSIDENT.**

**SUJET DES PORTS ET RIVIÈRES**

**ENCORE LA NOMINATION BRANDEIS**

Arrêts de la Cour Suprême dans les affaires de T. T. Renn et Richard Baughman.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 mai. — Le président Wilson a aujourd'hui commencé à préparer en considération la loi adoptée, la semaine dernière, par le Congrès qui réorganise l'armée. Il est probable qu'il signera la loi sous peu. Aujourd'hui il a discuté avec le président du comité de la chambre Hay, et le président du comité du sénat Chamberlain, les parties saillantes de la loi.

Le Représentant Hay a annoncé au Président que le projet de subvention sera prêt à être présenté à la chambre plus tard dans la semaine. Il se chiffre à peu près à \$150,000,000, une augmentation de \$50,000,000 au-dessus de la subvention de l'année dernière.

L'opposition obstinée faite contre la mesure des ports et rivières commence à impatienter les chefs du Sénat. Ceux-ci désirent arriver à d'autres affaires et si le Sénat n'arrive pas à un vote sous peu des sessions de nuit seront ordonnées.

Un autre événement de la semaine sera l'appel devant le comité judiciaire du Sénat de la nomination de Louis D. Brandeis, à la Cour Suprême. Peu des amis de M. Brandeis ont l'espoir d'un rapport favorable sur la nomination, malgré que quelques-uns croient que certains Sénateurs démocrates pourraient changer leur opinion.

Washington, 22 mai. — Pour des conclusions reçues en glissant sur la glace près d'un réservoir d'eau à Cochran, Vie, J. T. Renn, réparateur de pompes de la "Seaboard Air Line" recevra \$3,500 de la compagnie de chemin de fer. Le jugement a été confirmé par la Cour Suprême.

Washington, 22 mai. — Le Secrétaire Daniels a informé aujourd'hui les Sénateurs Swanson et Martin et le Collecteur des Revenus du district de Norfolk-Newport News, qu'il fera une demande au Congrès pour une subvention de \$5,000 pour remplacer la bâtisse qui a été détruite par un incendie la semaine dernière, au chantier maritime de Norfolk. La bâtisse est nécessaire pour la construction d'un torpilleur.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

**Rapports récents des champs de bataille--- Des Grenadiers Français occupent plusieurs fortins dans le bois d'Avocourt --- Navires Allemands Coulés**

Les Autrichiens capturent 3,000 Italiens — Attaque désespérée des Allemands pour capturer le coteau Mort-Homme — Les troupes austro-hongroises prennent le pic Armentara — Combats sanglants à l'ouest de Mort-Homme — Les Autrichiens renouvellent leurs efforts sur le front italien.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 22 mai. — Les Autrichiens continuent leur offensive sur le front italien, et étendent leur avance. Ils ont aussi fait des progrès dans le sud du Tyrol. Plusieurs villages ont été faits prisonniers durant le combat de samedi. Sur le front occidental, la bataille, qui affecte un caractère désespéré, se poursuit dans la région du nord-ouest de Verdun où les Allemands font de terribles efforts pour briser la défense française.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 22 mai, par T. S. F. — Les troupes autrichiennes ont gagné le sommet du pic Armentara, où se livrent de violents combats depuis l'inauguration de l'offensive dans le sud du Tyrol.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 22 mai. — Par voie de Londres. — Le ministère de la guerre annonce que plus de 1,300 Français, y compris 31 officiers, 16 mitrailleuses et huit canons ont été pris dans un nouvel assaut, sur le front de Verdun, dans la région de la colline Mort-Homme.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 22 mai. — Des grenadiers français ont occupé plusieurs fortins dans le bois d'Avocourt sur le front de Verdun durant un violent combat hier soir.

Le combat à l'ouest de la colline Mort-Homme, a été terrible. Le rapport du bureau de la guerre dit que l'attaque de l'infanterie allemande a été repoussée.

Les fortifications dans le bois d'Avocourt ont été abandonnées par les Allemands.

Les nuits de mai 20, 21 et 22, plusieurs opérations ont été conduites par des aviateurs français.

Une attaque vigoureuse par nos troupes a permis de reprendre une portion du terrain perdu durant la nuit du 20 au 21 mai.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 22 mai. — Le rapport du bureau de la guerre est le suivant: Au sud de Berry-au-Bac, les troupes françaises ont fait sauter avec succès deux mines.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 22 mai. — La bataille entre dans son quatrième mois, la plus longue ainsi que la plus terrible de la guerre. Les Allemands, entêtés comme ils le sont, continuent à attaquer la colline Mort-Homme, où les batailles les plus furieuses et sanglantes ont eu lieu depuis trois mois.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 22 mai. — La bataille entre dans son quatrième mois, la plus longue ainsi que la plus terrible de la guerre. Les Allemands, entêtés comme ils le sont, continuent à attaquer la colline Mort-Homme, où les batailles les plus furieuses et sanglantes ont eu lieu depuis trois mois.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Stockholm, 22 mai, via Londres. — Les vapeurs "Hebe" et "Pera", avec un chargement de charbons, ont été coulés samedi soir par un sous-marin au large de la côte du cap Oland, dans la

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

**CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.**

**FAITS DIVERS INTÉRESSANTS**

**NOYADE D'UN INCONNU DANS LA RIVIÈRE ROUGE.**

**Mécanicien blessé par un noir — Aux troupes de Lester, le bandit.**

**LOUISIANE.**

Alexandrie, 22 mai. — On a trouvé le corps d'un inconnu, flottant dans la rivière Rouge dimanche, près de l'endroit où le corps de Mlle Elizabeth Reeves a été trouvé. Il n'y avait aucune marque de blessure sur son corps, tandis que la tête de Mlle Reeves était trouée d'une balle. Une enquête a été ouverte afin d'établir s'il s'agit d'un acte de suicide, ou d'un meurtre. L'inconnu est âgé à peu près de 45 ans, 5 pieds 11 pouces de taille, était vêtu d'un complet gris, souliers tanés. Il avait une ceinture, sur la bouche de laquelle était inscrite la lettre M. Mlle Reeves était employée à l'Hôtel Bentley.

Pont Breaux, 22 mai. — La "Truck Growers' Association" de notre ville se propose d'expédier une grande quantité de patates, d'ail et divers légumes sur des marchés du nord. Les récoltes sont abondantes cette année. Cette société agricole a été organisée en 1905, et a été d'un grand aide aux fermiers en obtenant de bons prix pour leurs produits. Les officiers sont: MM. H. Roy, président; P. Latiolais, vice-président; J. R. O'Donohoe, secrétaire-trésorier.

Une foule considérable assistait dimanche, aux exercices de fin d'année de l'école supérieure à l'auditorium. Les diplômés étaient Miles Italia, Louis, Viola Hébert et Martha Breaux. Les diplômes ont été décernés par le surintendant de la paroisse, M. F. O. Chavez.

Nouvelle-Ibérie, 22 mai. — L'examen préliminaire de l'affaire "Etat de la Louisiane vs. P. A. Landry", récemment shérif de la paroisse Ibérie, a été fixé à mardi. M. Landry est inculpé d'avoir offert un montant d'argent à un nommé Eustache Oubre, pour donner son aide aux candidats progressistes à la dernière élection.

Morgan City, 22 mai. — Sam Coletto, gargonnet italien âgé de 14 ans, s'est constitué prisonnier à la police, en attendant le résultat d'une enquête du meurtre de S. A. Bradford, arpentier, qui a été tué dimanche soir à la demeure de Coletto.

**MISSISSIPPI.**

Aberdeen, 22 mai. — Au cours d'une rixe, Gallie Drane, mécanicien, a été grièvement blessé par un serre-frein noir nommé Arthur Griffin. Le noir fit feu à quatre reprises sur Drane, qui fut blessé au côté gauche.

### LETTRE D'UN PARISIEN

**LES PRETRES ET EVEQUES ALLEMANDS NE SONT QUE DES FONCTIONNAIRES.**

**DEUX LIVRES INTÉRESSANTS**

**NOMBREUX ATTENTATS EN ALLEMAGNE CONTRE LES PRETRES.**

**On sait que toute la haine du kaiser est tournée contre la religion catholique.**

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Vous avez tous lu dans les journaux le compte-rendu de la visite du cardinal Hartmann aux troupes allemandes et le discours qu'il a prononcé dans une église en présence du Kaiser, aux pieds duquel il a mis le dévouement et la fidélité du clergé allemand. Cette attitude ne saurait surprendre ceux qui ignorent, comme le faisait remarquer récemment l'abbé Vetterlé, que les prêtres et les évêques allemands ne sont en somme que des fonctionnaires exécutant au doigt et à l'œil les volontés de leurs chefs.

Il faut reconnaître d'ailleurs, que prêtres et prélats obéissent avec empressement et servilité aux instructions qu'ils reçoivent, et ils les dépassent même avec des exagérations qui vont jusqu'à la cruauté. Nous en avons eu pour preuves les témoignages de nos grands blessés qui arrivent d'Allemagne. J'ai précisément sous la main deux volumes qui viennent de paraître et qui se détachent par leur intérêt, de la médiocrité de tant d'autres livres qui inondent, depuis quelques semaines, la librairie française.

Le premier est de l'abbé Augustin Aubry, prêtre du diocèse de Beauvais, qui a été longtemps interné, et qui publie chez Perrin, "Ma Captivité en Allemagne", avec une excellente dédicace de M. Raudiffart, directeur de l'Institut catholique de Paris. "Les attentats en Allemagne contre les prêtres français sont innombrables", écrit l'abbé Augustin Aubry, en voici deux exemples dont je puis garantir l'authenticité absolue, et le témoin oculaire nous raconte l'histoire d'un prêtre du Soissonnais emmené en captivité dans un wagon à bestiaux en compagnie d'un autre prêtre, "la fatigue, les souffrances lui ont affaibli le cerveau, il devient le jouet des soldats. On l'attache à un anneau, on le frappe à coups de crosse, il s'affaisse la tête en sang, on arrive à destination, il est jeté brutalement sur le quai, il est mort."

L'abbé Augustin Aubry vit arrivé un jour au camp de Niederzwehren un prêtre picard, qui avant son départ de France avait eu sa soutane arrachée sur la place publique, promené demi nu dans les rues de sa paroisse attachée à un arbre, la bouche bourrée de terre et d'herbes. On pourrait multiplier les exemples mais ceci suffit sans doute. Ce sont des témoignages qui ne sauraient être suspects, puisqu'ils émanent de prêtres français rapportant les hauts faits commis par l'ordre de ceux à qui le cardinal Hartmann offre et apporte la soumission de son clergé.

(Suite 2ème page.)

Suite 2ème Page.

(Suite 2ème page.)